

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 10.6 – La doctrine du baptême

L'utilisation continue du baptême dans la vie d'un chrétien

Au temps d'Abraham, Dieu a initié le rite de la circoncision pour tous les hommes de la maison d'Abraham et parmi ses descendants. Tous les bébés mâles devaient être circoncis le huitième jour de leur vie, et tous ceux âgés de plus de huit jours à ce moment-là devaient être circoncis quel que soit leur âge. Cette cérémonie n'avait pas à être répétée dans la vie d'un homme ; cela n'est arrivé qu'une seule fois dans sa vie.

De la même manière, le baptême n'arrive qu'une seule fois dans la vie d'une personne. Lorsque Jésus a donné les instructions pour faire des disciples parmi les nations, il a indiqué que le baptême devait être suivi de l'enseignement (Matthieu 28:19-20). Rien n'indique nulle part que le baptême, une fois administré selon l'enseignement biblique, doit être répété.

La raison pour laquelle le baptême n'a pas besoin d'être répété est claire : lorsque Dieu fait une promesse, nous pouvons compter sur lui pour tenir cette promesse. On peut faire confiance à sa Parole. Par conséquent, même si une personne baptisée abandonne plus tard la foi et vit la vie d'un incroyant, la Parole de Dieu n'a pas changé. La personne peut retourner au Seigneur et être assurée que la Parole de Dieu tient toujours. « **Quand les montagnes s'éloigneraient, Quand les collines chancelleraient, Mon amour ne s'éloignera point de toi, Et mon alliance de paix ne chancellera point, Dit l'Éternel, qui a compassion de toi** » (Ésaïe 54:10). L'alliance de Dieu dans le baptême tient. L'apôtre Paul demande : « **Leur incrédulité anéantira-t-elle la fidélité de Dieu ? Loin de là ! Que Dieu, au contraire, soit reconnu pour vrai, et tout homme pour menteur** » (Romains 3:3-4). Dieu appelle son alliance « **une alliance éternelle** » (Ésaïe 55:3) et dit à celui qui s'est détourné : « **Qu'il retourne à l'Éternel, qui aura pitié de lui, à notre Dieu, qui ne se lasse pas de pardonner** » (Ésaïe 55:7).

Ainsi, tout au long de sa vie, un chrétien peut se souvenir de son baptême comme la Parole de Dieu à lui personnellement que Dieu les a aimés, a envoyé Christ pour être leur Sauveur, a lavé leurs péchés par le sang du Christ et a fait d'eux un enfant et un héritier de Dieu et un membre de sa famille et un membre de son église. En plus de nous assurer du pardon de Dieu en Christ, le baptême est l'engagement de Dieu envers nous de son don du Saint-Esprit dans nos vies. Il nous donne le Saint-Esprit pour mener la guerre contre le péché qui nous enchevêtrent continuellement. Paul a écrit dans une lettre aux Romains : « **Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés ? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie. En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection, sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du péché** » (Romains 6:3-6).

Notre baptême signifie la crucifixion et la mort de la vieille nature du péché, et la montée de la nouvelle nature. Jésus est mort parce que le fardeau de notre péché lui a été imposé, mais quand il est ressuscité des morts, ce fardeau du péché n'était plus sur lui. Il était libre. Quand nous sommes baptisés, nous mourons avec Christ, notre vieille chair est crucifiée et est ensevelie, et nous nous présentons après le baptême avec le pardon de tous nos péchés et avec le pouvoir de vivre une nouvelle vie en tant qu'esclaves, non plus en tant qu'esclaves du péché et de Satan, mais en tant que

serviteurs et esclaves libres et volontaires de notre Dieu. Paul dit : « **Ayant été affranchis du péché, vous êtes devenus esclaves de la justice... Mais maintenant, étant affranchis du péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin la vie éternelle. Car le salaire du péché, c'est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur** » (Romains 6:18, 22-23).

Martin Luther a expliqué dans son *Petit Catéchisme* : « *Le baptême implique que le vieil homme, qui est en nous, doit être noyé dans une contrition et une repentance de tous les jours, qu'il doit mourir avec tous ses péchés et ses convoitises, et que, tous les jours aussi, doit renaître en nous un homme nouveau, qui vive à jamais dans la justice et la pureté devant Dieu* » (Édité par les soins de l'Église Évangélique Luthérienne Synode de France et de Belgique, p. 18).

Chaque fois que nous péchons – et particulièrement chaque fois que nous prenons conscience de notre péché et reconnaissons notre culpabilité – nous devons reconnaître ce péché à notre Seigneur et revenir à sa promesse à nous dans notre baptême que nos péchés sont pardonnés. Dans la force de cette assurance, nous ressuscitons avec une vie nouvelle, une dévotion et un service à notre Sauveur. De cette façon, notre baptême continue comme une source constante de force spirituelle tout au long de notre vie.

Questions

1. Combien de fois un homme a-t-il été circoncis dans l'Ancien Testament ?
2. Combien de fois une personne a-t-elle été baptisée dans le Nouveau Testament ?
3. Pourquoi le baptême ne doit-il pas être répété lorsque nous péchons ?
4. Qu'est-il arrivé à tous les péchés humains lorsque Jésus est mort ?
5. Pourquoi Jésus a-t-il pu ressusciter avec une nouvelle vie après son enterrement ?
6. Que se passe-t-il lorsque nous sommes enterrés avec Christ lors du baptême ?